

令和3年第6回（9月）  
西原町議会定例会  
一般質問通告

質 問 日	質 問 議 員		
9月21日(火) 4人	① 伊 集 悟	② 宮 里 芳 男	③ 前 里 光 信
	④ 儀 間 信 子		
9月22日(水) 4人	⑤ 儀 間 駿太郎	⑥ 宮 里 洋 史	⑦ 山 城 勝 貴
	⑧ 大 城 純 孝		
9月24日(金) 4人	⑨ 大 城 誠 一	⑩ 屋 比 久 満	⑪ 喜 納 昌 盛
	⑫ 伊 計 裕 子		
9月27日(月) 3人	⑬ 真 栄 城 哲	⑭ 長 浜 ひろみ	⑮ 平 良 正 行

# 一般質問通告内容(令和3年 第6回定例会)

質問者	① 伊 集 悟 議員	質問の相手																																	
<p>1. コロナ禍の全国学力テスト・西原町の子どもたちの学力について</p> <p>2. 夏休みの延長、臨時休校時の学習及び学校での感染予防対策について</p>	<p>5月27日に2年ぶりに「全国学力・学習状況調査(全国学力テスト)」が実施されました。今回のテストでは、コロナによる学習への影響も調査されました。本町の子どもたちの学力状況について伺います。</p> <p>(1)先日公表された同テストの結果、教科別の正答率(本町、沖縄県、中頭地区、全国、全国との差)及び課題について伺います。</p> <p>(資料提出希望)</p> <p>令和3年度全国学力テスト西原町正答率 (%)</p> <table border="1" data-bbox="408 1008 1217 1494"> <thead> <tr> <th></th> <th>教科</th> <th>西原町</th> <th>沖縄県</th> <th>中頭</th> <th>全国</th> <th>全国との差</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td rowspan="2">小6</td> <td>国語</td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> </tr> <tr> <td>算数</td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> </tr> <tr> <td rowspan="2">中3</td> <td>国語</td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> </tr> <tr> <td>数学</td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> </tr> </tbody> </table> <p>(2)コロナ禍の学習への影響及び課題であった自己肯定感についての調査結果について伺います。</p> <p>沖縄県の新型コロナ感染拡大を受けて、夏休みは延長され、さらに9月1日～5日まで臨時休校となりました。子どもたちの学びの継続確保、そして学校再開後の感染予防対策について伺います。</p>		教科	西原町	沖縄県	中頭	全国	全国との差	小6	国語						算数						中3	国語						数学						<p>教育長</p> <p>教育長</p>
	教科	西原町	沖縄県	中頭	全国	全国との差																													
小6	国語																																		
	算数																																		
中3	国語																																		
	数学																																		

<p>3. コミュニティ・スクール(CS) 導入の準備状況について</p>	<p>(1) 夏休み延長時、臨時休校時の学びの確保にどのように取り組んできたのか。また、タブレット端末も配布された今、具体的にどこまで活用できているのか。成果と課題について伺います。</p> <p>(2) 感染力の強いデルタ株にほぼ置き換わったとされる中、1学期後半の学校現場での感染予防対策は、どのように行われているのか伺います。</p> <p>コミュニティ・スクール(学校運営協議会) 導入の準備を進めていると思います。同制度については、平成30年の9月議会以来、導入ありき、形式的な組織ではない、本来あるべきコミュニティ・スクールの必要性を何度か取り上げてきました。そこで伺います。</p> <p>(1) コミュニティ・スクールの導入時期について伺います。</p> <p>(2) 去る3月議会で教育長は、「コミュニティ・スクールの導入に当たっては、学校と保護者、地域が課題を共有し、共通の目標やビジョンを持つことが肝要」、「令和3年度は、コミュニティ・スクールの趣旨、意義、背景等について、しっかりとした説明会を持ちたい」、「その組織が形骸化されないように、用意周到に進めたい」と述べています。進捗状況について伺います。</p>	<p>教育長</p>
<p>4. 通学路の安全確保について</p>	<p>町内の小中学校では、児童生徒の徒歩登校を推奨していると思います。児童生徒が交通事故やさまざまな犯罪に巻き込まれないためにも、児童生徒が利用する通学路は、安全でなければなりません。そこで伺います。</p> <p>(1) 沖縄は自動車での送迎が全国一多いといわれ、肥満児の出現率の高さとの関連も指摘されています。本町の児童生徒の登校方法の状況について伺います。</p> <p>(2) 政府は、千葉県八街市で起こった小学生の列にトラックが突っ込み5人が死傷した事故を受けて、9月末までに通学路の安全総点検を実施するとしています。これまでも実施している通学路の安全点検ですが、今回の総点検の実施状況について伺います。</p>	<p>教育長</p>

	(3) 去る3月に町道認定され、町に移管予定の県道38号線の国道329号から津花波入口までの734メートルの区間において、その区間は小中学校の通学路ですが、交通量が多いにもかかわらず、小那覇交差点の一部以外、ガードパイプ等が設置されていない状況です。国の総点検と合わせ、町への正式な移管までに、県にガードパイプの設置等の安全策を求めるべきだと思いますが如何でしょうか。	町長
質問者	② 宮里芳男 議員	質問の相手
1. 新型コロナウイルスについて	<p>沖縄県では新型コロナウイルスの感染者が8月の中旬から下旬にかけてこれまでにない陽性者が出ている。以下について伺う。</p> <p>(1) 8月～9月19日現在の年齢別の感染状況を伺う。</p> <p>(2) 西原町での現在の重傷者、自宅療養者等、患者の把握はしているか。</p> <p>(3) コロナウイルスでこれまで亡くなった方の把握はしているか。</p> <p>(4) 新型コロナ対策支援制度の助成金、補助金、融資等の応募状況を問う。又、これまでの支援策申請件数と支給金額を問う。</p>	町長
2. 新型コロナウイルスワクチンについて	<p>新型コロナウイルスワクチンは医療従事者、高齢者はほとんど2回の接種を終了したと思う。</p> <p>以下について伺う。</p> <p>(1) 町民のワクチン接種1回目終了者は何名で何%か、</p> <p>(2) 町民のワクチン接種2回目終了者は何名で何%か、</p> <p>(3) 役場職員、学校など町内の公務に従事する職員のワクチン接種状況を問う。</p>	町長
3. 土砂災害警戒区域の指定について	<p>(1) 7月に町道翁長1号線で土砂崩落があり、現在も一部区間が通行止めになっている。復旧の見通しはどうなっているか。</p> <p>(2) 今回土砂崩落した翁長1号線では、過去にも土砂崩落があったが、この区域は町の土砂災害警戒区域に指定されていない。土砂災害警戒区域の指定は、どのような基準で指定しているのか、</p>	町長

<p>4. 騒音測定器機の設置について</p> <p>5. 空き地対策について</p> <p>6. 歌碑建立について</p>	<p>(3) 町が指定した土砂災害警戒区域は何箇所か。また、指定地域はどこか。</p> <p>(4) 県が指定した町内の土砂災害警戒区域は何箇所か。また、指定地域はどこか。</p> <p>(5) 土砂災害警戒区域の指定を受けた地域住民には、どのような広報・指導・対策をしているのか。</p> <p>普天間飛行場から離着陸するオスプレイは、本町の上地区上空を日夜飛行し、騒音・振動・電波障害が発生している。上地区何箇所かに騒音測定器を設置出来ないか。</p> <p>先月（8月）坂田ハイツ B 地区のうえの空き地が整備されている。何の目的で整備されたか。また、町への説明はあったのか。</p> <p>「月桃」の歌は、県内、県外の小中学校の平和学習でもよく歌われており、戦争の悲惨さと平和の尊さを多くの県民に啓発し、親・子・孫へと次世代に引き継ぐ役割を担っている。そこで、町の復帰 50 周年記念事業として、「非核反戦平和都市」を宣言する西原町の各種平和事業にも貢献している「月桃」の歌碑を建立できないか伺う。</p>	<p>町 長</p> <p>町 長</p> <p>町 長</p>
<p>質問者</p>	<p>③ 前 里 光 信 議 員</p>	<p>質問の相手</p>
<p>1. 町政運営について</p>	<p>(1) 新型コロナウイルス感染症拡大防止について</p> <p>ア. 西原町のワクチン接種の進行状況は、第1回目、そして第2回目を終えた町民はそれぞれ何パーセントか。</p> <p>イ. 特に基礎疾患を有する高齢者等は、無事2回目の接種を終えているか。</p> <p>ウ. 小中学校の児童生徒への接種はどうなっているか。</p> <p>エ. 町民への3回目の接種はどうなるか。</p>	<p>町 長</p>

2. 教育行政について	<p>(2) 西原町の人口問題について、隣町の南風原町との差がどんどんひろがっている。今後の西原町のまちづくりとも関連し心配しているが、トップである町長はどう考えているか。</p>	町 長
	<p>(3) 町内の公共工事による移転の状況について  ア. ここ数年、西原町や沖縄県の公共工事で住宅の移転をよぎなくされた町民はどれほどの数になるか。  イ. その移転先が町内に移転できた町民は何%か。また、その方々に一定の配慮はなされたか。</p>	町 長
	<p>(4) 農業振興について  ア. 西原町の農家の平均年収はどれほどか。  イ. 最近の新聞報道でサツマイモを腐らせる「サツマイモ基腐病」の最短1日で病原菌診断が可能とした茨城県の農業、食品産業技術総合研究機構の技術開発について、西原町の農業にどれ程有益ととらえているか。</p>	町 長
	<p>(5) 町行政の業務に関わるもので、いわゆる公的書類で私印は今後どうなるか。</p>	町 長
	<p>(6) 町政運営について監査委員に伺う。  ア. 西原町の財政的現状に鑑み、今後の町政運営について、どのような方向性が望ましいか(基本的姿勢) 特に見解があればお聞かせください。  イ. 調和のとれた振興発展策、均衡ある福祉政策、適正な予算とその効率的執行について、特別にご意見があればお示し願いたい。</p>	監査委員
	<p>(1) 町内の児童生徒の学力について、どのように分析しているか。  (2) 今後の学校教育、その対応の心意気をお聞かせください。</p>	教育長

質問者	④ 儀 間 信 子 議 員	質問の相手
1. 町民への行政の対応について	<p>町民が危険を感じ状況を説明、行政の対応を求める電話をするも聞き入れず、行動する事はなかった。</p> <p>事の状況はこうだ。7月30日(金)、町役場に電話を入れる。2、3日前からの風や雨で、家の前の電線に隣の土地から木の枝が乗っかかり、その重みで線が下に垂れ下がっている。これ以上、雨が降り続くとさらに下がり、線が切れたり停電のおそれもある。さらに車の出入りにも支障がでるとの思いから危険を感じ電話をしたとのこと。</p> <p>もし、これが事実であれば、このような対応で町民の命と暮らしが守れるのか、お聞きする。</p>	町 長
2. 道路崩落について	<p>翁長1号線、大雨による道路崩落について</p> <p>この道路は、区民が生活するうえで欠かせない生活道路であり、又スクールゾーンにもなっているが、現在、通行止めになっている。</p> <p>(1) これまでの調査結果を聞く。</p> <p>(2) これからの補修工事に向けての対応を聞く。</p>	町 長
3. コロナ交付金事業について	<p>新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康保険税の減免について</p> <p>コロナに振り回される昨今、県経済状況も悪化の一途をたどり、厳しい生活に陥る世帯も少なくないといわれる。社協によると生活福祉資金などの貸付額は、8億円に上るとのこと。町内では失業者も増えていると聞くが、コロナ対策として国民健康保険税の減免に対する取組状況を聞く。</p>	町 長

質問者	⑤ 儀 間 駿太郎 議 員	質問の相手
1. 財源確保へ向けた取り組みについて	<p>沖縄振興策も大きな枠組みが見えてきました。しかしながら、今後も同様な制度が常にあるかわからない中で、これからの地方自治体の課題は、独自で財源を生み出すことだと思います。そこで以下についてお伺いします。</p> <p>(1) 西原町の公共施設へのネーミングライツ制度の導入に向けた取り組みの現状について。</p> <p>(2) 今後、PPP/PFI を含めた民間との連携を積極的に行うべきだと思いますがいかがでしょうか。</p>	町 長
2. コロナ禍における教育現場の現状について	<p>(1) 新型コロナウイルス感染症の状況が、沖縄県は全国でもかなり悪い状況が続いており、多くの子ども達に夏休みの延長や休校・部活動休止等の我慢をさせてしまっています。本町でも夏休み延長や休校措置等の判断をしましたが、以下の点についてお伺いします。</p> <p>ア. 休み延長や休校に伴い、行事等の中止延期はあるでしょうか。</p> <p>イ. 休校に伴い多くの小中学校では、課題等に活用するためタブレットの持ち帰りを行っています。初の端末の持ち帰りということで、現場としてどのような課題があったでしょうか。</p> <p>ウ. 休校の措置が今月5日に終了しましたが、コロナ禍の中、不安や体調不良を考慮し登校を自粛する児童生徒も多くいるかと思えます。教育の格差を生まないために、早急にオンライン授業が可能な環境整備が必要かと思えますが、町としての考えを教えてください。</p>	教育長
	<p>(2) 保育施設においては、本年度6月8日より保育園・保育所に登園自粛要請を行いました。途中、終了期間もありましたが、毎月、登園自粛要請の期間があり、9月1日より通常保育の休止を行いました。そこで、以下の点についてお伺いします。</p>	町 長

<p>3. 新型コロナウイルス感染症対策について</p> <p>4. 行政のデジタル化について</p>	<p>ア. 登園自粛要請に伴い保育料減免を行なった期間がありました。その期間、保育料減免の総額はいくらになったのでしょうか。</p> <p>イ. 登園自粛要請通知の配布は、保護者のみに行なったのでしょうか。</p> <p>ウ. 保育施設での感染があった場合のガイドライン等はあるのでしょうか。</p> <p>いまだに収まる気配のない新型コロナウイルス感染症ですが、以下についてお伺いします。</p> <p>(1) 8月末時点での年代別ワクチン接種率はどのようになっているか。</p> <p>(2) 西原町の2回目接種率の目標数値は何%でしょうか。</p> <p>(3) 現在のペースで接種が進むと、何月頃に目標数値を達成するのでしょうか。</p> <p>9月よりデジタル庁がスタートしました。コロナ禍の影響もあって、より行政のデジタル化が求められています。そこで以下についてお伺いします。</p> <p>(1) 行政広報のデジタル化の計画はあるのでしょうか。</p> <p>(2) デジタル関係の事業や予算が今後増えていくかと思いますが、担当する課また職員の配置や人数など組織体制の整備予定はあるのでしょうか。</p>	<p>町 長</p> <p>町 長</p>
<p>質 問 者</p>	<p>⑥ 宮 里 洋 史 議 員</p>	<p>質問の相手</p>
<p>1. 新型コロナウイルス感染症対策について</p> <p>2. 都市計画(農地、工業用地、道路行政)について</p>	<p>新型コロナウイルス感染症に感染した自宅療養者の世帯への支援策はあるか。</p> <p>(1) 農地の見直しについての要望が多くあるが、町としてどのように認識しているのか。また、農地の集約の必要性や将来の農地ビジョンはどのように考えているのか。</p>	<p>町 長</p> <p>町 長</p>

<p>3. 子育てについて</p> <p>4. 教育行政について</p>	<p>(2) 国道329号バイパス延伸に伴い、収用される企業が多数ある。工場移転について用地以外の課題はあるか。またどのような課題であるか。</p> <p>(3) 西原町の工業団地の歴史は長く、多くの企業が所在しているがインフラ整備の遅れを感じる。道路拡幅の要望があるか。また、下水道整備の状況を伺う。</p> <p>(4) 個人所有の土地を町道として利用している箇所があるが、その場合の町の基本的な対応は。</p> <p>待機児童解消へ向けての保育士確保策の進捗状況は。</p> <p>(1) 特別支援教育が重要視される中、教育支援員や臨床心理士をはじめ、言語聴覚士、作業療法士、理学療法士等の活用も社会的に取り上げられている。町の見解を伺う。</p> <p>(2) 学力はもとより発達障害や福祉支援等、子どもたちの環境整備について多く要望がある。町長が目指す「文教のまち」のビジョンは。</p>	<p>町 長</p> <p>教育長</p> <p>町 長</p>
<p>質問者</p>	<p>⑦ 山城 勝 貴 議 員</p>	<p>質問の相手</p>
<p>1. 子育て環境について</p>	<p>保護者の育児疲れ、急な保育施設への送迎が必要となった場合など、地域の子育てに関するニーズに対応する一つの支援として、ファミリーサポートセンター事業の利用を促している状況があるかと思えます。そこで伺います。</p> <p>(1) コロナ禍におけるファミリーサポートセンターのサポーター会員の活動基準について伺います。</p> <p>(2) 経済的な理由によりファミリーサポートセンターにおける自己負担額が支払えない方(助成制度対象外の方)への対応を伺います。</p> <p>(3) 子育て短期支援事業(ショートステイ・トワイライトステイ)について町内の事業者から事業実施の申し出があった場合の対応について伺います。</p>	<p>町 長</p>

<p>2. 児童生徒、教職員の心のケアについて</p>	<p>(4) 今後、新型コロナウイルス感染症対策地方創生臨時交付金を活用し、新型コロナの影響でファミリーサポートセンターを利用された方への助成はできないか伺います。</p> <p>9月6日から学校が再開されていますが、新型コロナウイルスの影響により児童生徒に限らず、教職員も不安やストレスの増加が懸念されます。そこで伺います。</p> <p>(1) 子どもたちへ教材等を利用した新型コロナに関する学習の機会を各学校で設けているか伺います。</p> <p>(2) 新型コロナによる差別、偏見を生まないように正しい理解を深める為の各学校の取り組みについて伺います。</p> <p>(3) 教職員の不安軽減、ストレス軽減への今後の対策について伺います。</p>	<p>教育長</p>
<p>3. コロナ禍における町職員の感染予防について</p>	<p>町職員は住民サービスの中核を担っており、庁内で感染が拡大した場合、地域住民の生活に与える影響は大きいと考えます。そこで伺います。</p> <p>(1) 庁内のワクチン接種状況、感染予防状況について伺います。</p> <p>(2) 人流を抑制するための取り組みについて伺います。</p> <p>(3) 感染時の休暇や賃金の補償について改めて伺います。</p>	<p>町長</p>
<p>4. 給食センターの建て替えについて</p>	<p>給食センター建て替えについては、これまでも多くの議員より老朽化の対応について質問があり、議論がなされてきました。これらを踏まえ、非常時の対応や今後の展望について伺います。</p> <p>(1) 機械、設備が故障した場合の対応について、弁当持参となるのかまたはケイタリングなどの対応を検討されているのか伺います。</p> <p>(2) ケイタリングで対応された場合、対応できる業者はあるのか、費用負担はどのようになるのか伺います。</p>	<p>教育長</p>

<p>5. いいあんべー共生事業について</p>	<p>(3) 築36年経過しているので長寿命化を図るには施設的に厳しいと思いますが、早期に建設検討委員会などを設置して今後の方向性を議論することは可能か伺います。</p> <p>新型コロナウイルス感染拡大予防の観点から、緊急事態宣言下において、介護予防拠点施設であるいいあんべー家が開所できない状況であることやいいあんべー共生事業についても制限せざるを得ない状況があるかと思えます。そのため自宅に引きこもりがちになり、地域社会との接点が乏しくなることで認知症状が進んでいる事例も増えてきています。そこで伺います。</p> <p>(1) 緊急事態宣言下でのいいあんべー共生事業の実施状況について伺います。</p> <p>(2) 今後も感染拡大が収まらない場合、または次の感染拡大を見越して、いいあんべー共生事業の実施について方向性は検討されているのか伺います。</p>	<p>町 長</p>
<p>6. 琉球大学医学部跡地利用の進捗について</p>	<p>国立大学法人琉球大学上原地区キャンパス跡地利用将来ビジョン検討委員会の進捗について伺います。</p> <p>(1) 第3回目の検討委員会の中で、まちづくり方針、計画を踏まえて西原町としてどのような意見を提案したのか伺います。</p> <p>(2) 町民の皆さんへの説明や意見交換は行わないのか、行うのであれば手法、時期について伺います。</p>	<p>町 長</p>

質問者	⑧ 大城純孝 議員	質問の相手
<p>1. 新型コロナウイルス感染症について</p> <p>2. 兼久東崎線の道路整備及び放置された車両の状況について</p>	<p>新型コロナウイルス感染症は、令和3年に入って状況が大きく変化をして、デルタ株の猛威にさらされ、日本全国に広がり、感染の波も第5波に至っています。沖縄県ではなかなか収束に至らず、毎月の陽性者の数は、何百人と発表されて先の見通しが立たない状況です。</p> <p>本町においても連日の発表で見ると、10代から20代、30代の若い世代に拡大しています。これからの感染対策については、若い世代の方々にワクチンの接種を急ぐ必要があると思います。</p> <p>(1) 若い世代の皆さんに対するワクチンの接種については、どのように計画されているのか伺います。</p> <p>(2) 現在、高齢者を中心に2回目の接種の状況はどうなっているか50代、60代、70代以上で伺います。</p> <p>(3) 小中学校、高校生の夏休みも終わり新学期が始まっていますが、学校でのこども達の新型コロナ感染対策はどうなっているか。また、保育園、学童での対策はどうなっているか伺います。</p> <p>(4) 本町でのクラスターの発生状況はどうなのか伺います。</p> <p>(5) 予約なしでのワクチン接種は、本町では可能かどうか伺います。</p> <p>(6) ワクチン接種率の状況及び接種による効果は出ているのか伺います。</p> <p>(7) 今、国は10月か11月分までのワクチンの確保は出来ていると発表していますが、地方の自治体への通知はどのようになっているのか伺います。</p> <p>(8) 町民に対する新型コロナ感染症への注意喚起のアナウンスをしています。陽性者の人数についてもアナウンスすることは可能か伺います。</p> <p>兼久東崎線（兼久マリンタウン線）は、そのルートにある倉庫の解体が進んでいます。この道路が早期に整備されることで、西原町の新しい地域となることが確実だと思います。</p>	<p>町長</p> <p>教育長 町長</p> <p>町長</p> <p>町長</p>

	<p>(1) 現在、この道路の整備で兼久の交差点から東崎のマリントウン、きらきらビーチまでの整備の完了はいつになるのか伺います。</p> <p>(2) 兼久・仲井保線と交差する地点の整備はいつごろになるのか伺います。</p> <p>(3) 兼久交差点から西原小学校入口まで、また、国道329号線からの部分も整備を急ぐ必要があると思うが、どのように取り組んでいるのか伺います。</p> <p>(4) 兼久東崎線に放置されている車両は減少しているように思うが、まだまだです。完全に撤去するためには、本町としてどう考えているのか伺います。</p>	
<p>3. 次期沖縄振興計画と東海岸サンライズベルト構想について</p>	<p>(1) 来年度は沖縄県が本土に復帰してから50年目となり、新たな沖縄振興計画を作り、それを延長させなければならないと思う。これから沖縄県の目指す方向性を決め、そして、私たちの町にとっての将来を、この振興計画に東海岸サンライズベルト構想として中に入れ込む必要があると思います。町長のこの計画に対する思いを伺います。</p> <p>(2) この東海岸サンライズベルト構想が議論され、振興計画に盛り込まれると地域の振興が図られることになるが、西原町の重点施策はどう考えているのか伺います。</p>	<p>町 長</p>
<p>4. 大型MICEと国道329号線バイパスの設置と整備について</p>	<p>(1) 大型MICEの県の事業の推進が遅れるなか、前に進む状況ではないのですが、西原町はこの県の取組についてどのように考えているのか伺います。</p> <p>(2) 国道329号バイパスの整備は、調査が進み年度ごとに計画が進むものと思います。今、工業専用地域に道路が設置されることで、移転を求められる企業との意見交換等はあるのか伺います。</p> <p>(3) 国、県、近隣町村との意見交換はどうされているのか伺います。</p>	<p>町 長</p>
<p>5. 福祉政策について</p>	<p>地域福祉計画は現在どのように取り組み、策定はどう進んでいるのか伺います。またコロナ禍の中で、どのように進めていくのか伺います。</p>	<p>町 長</p>

6. 土地区画整理事業について	<p>(1) 西地区土地区画整理事業の中で、スーパーの移転の予定と県道38号線(新県道)の整備はいつごろから始まるのか伺います。</p> <p>(2) 徳佐田地区の土地区画整理事業は、いつから取り組むのか伺います。</p>	町 長
質 問 者	⑨ 大 城 誠 一 議 員	質問の相手
<p>1. 保育行政について</p> <p>2. 認定こども園創設に向けた取り組み</p>	<p>(1) 待機児童数は、平成30年度から毎年度減少傾向にある。令和3年度は48人まで縮まったが、直近月の待機児童数について聞く。</p> <p>(2) 待機児童の主な要因は、保育士不足と言われているが、公立保育所及び認可保育園の不足人数について聞く。</p> <p>(3) 保育士不足を解消するための対策について聞く。</p> <p>令和2年3月に策定された「ゆいまーるにしはらわらびプラン2020」によると、本町における教育・保育の一体的提供の構築にあたっては、認定こども園の設置のメリットとデメリットについて慎重な議論を重ね、今後の方向性を定める必要があるとされている。町長は、3月定例会において、認定こども園の創設は町民から要望があることから公約に掲げており、こどもたちの未来のために取り組むとしている。</p> <p>(1) 町内幼稚園に対する保護者からの要望意見について聞く。</p> <p>(2) 認定こども園設置によるメリット・デメリットについて聞く。</p> <p>(3) 現場で幼児教育に携わる幼稚園関係者との意見交換は行ったのか。</p> <p>(4) 認定こども園移行については、西原町子ども子育て会議において議論を重ねているとのことである。</p> <p>ア. 会議での審議事項について聞く。</p> <p>イ. 移行スケジュールについて聞く。</p> <p>ウ. 移行に際しての課題について聞く。</p>	<p>町 長</p> <p>町 長 教育長</p>

<p>3. 町内小中学校の教育環境について</p>	<p>エ. 移行に際しての財政シミュレーションについて聞く。</p> <p>沖縄県の緊急事態宣言が再々延長する中、町内小中学校の1学期後期の開始が延びて、9月6日からの登校となった。</p> <p>(1) 校内での感染防止対策について聞く。</p> <p>(2) タブレット端末を活用したオンライン授業の実施状況について聞く。</p>	<p>教育長</p>
<p>質問者</p>	<p>⑩ 屋比久満議員</p>	<p>質問の相手</p>
<p>1. コロナワクチン関連について</p> <p>2. 西地区区画整理事業について</p>	<p>国内及び県内では、医療現場が逼迫しております。町職員におかれましても、土曜日曜の集団接種に連日対応くださり、関係各位に敬意を表したいと思っております。</p> <p>県民には、長期の緊急事態対応に対して、我慢の限界に達しており、今月末までに緊急事態宣言を抜け出せるよう、互いに気を引き締めていきたいと思っております。</p> <p>そこで以下についてお聞きします。</p> <p>(1) 8月末現在、本町での2回目のワクチン接種率を伺います。</p> <p>(2) 子どもたちへの感染も広がっているが、12歳以上18歳未満の1回目、2回目の接種率を伺います。</p> <p>(3) 町内では、5月から高齢者の接種が始まっていますが、接種効果について伺います。</p> <p>現状、同事業について、町民から進捗はどうかと問合せ等がありますので、以下についてお聞きします。</p> <p>(1) 1年前の進捗率と現状の進捗率を伺います。</p> <p>(2) マックスバリュの移転について、進展がない様に見受けられるが現状を伺います。</p> <p>(3) 一部の地権者によると、同事業の進展が見えず他に移転した世帯があるとのことですが、それを把握しているか伺います。</p>	<p>町長</p> <p>町長</p>

<p>3. 道路行政について</p> <p>4. トップセールスについて</p>	<p>(4) 同事業の終了年度を伺います。また、総数で何区画を予定しているかを伺います。</p> <p>シンボルロードについて、1～2年前から進捗してないように見えますが、以下についてお聞きします。</p> <p>(1) 兼久・安室線の現状を見ると依然と変わらないように見受けられるが、進捗状況を伺います。</p> <p>(2) 東崎・兼久線の進捗状況と、文明堂の移転は、何時になるかを伺います。</p> <p>町長は、公約でトップセールスを掲げていましたが、以下についてお聞きします。</p> <p>(1) ふるさと納税について、昨年の4月～9月と今年度の4月～9月の納税寄附額を伺います。</p> <p>(2) 崎原地区に移転する企業の進捗状況を伺います。</p> <p>(3) 現状の小那覇工業地域の企業数と、新たに進出した企業数は何社あるかを伺います。</p>	<p>町 長</p> <p>町 長</p>
<p>質 問 者</p>	<p>⑪ 喜 納 昌 盛 議 員</p>	<p>質問の相手</p>
<p>1. 次年度へ向けた事業について</p>	<p>世界が新型コロナウイルスの猛威にさらされつづけ、国内では沖縄が最悪の状態にある。国民の命と暮らしを守るべき今、政治は混乱し政局に明けくれている現状に失望さえ感じる。また、次期沖縄振興開発計画はどうか、予算はどうかと、様々な憶測と不安の報道がなされる中、住民と身近な町政運営、事業計画・推進は自信と責任を持って為さなければならない。併せて来年は沖縄が日本復帰して50年の節目を迎える。そこで以下についてお聞きする。</p> <p>(1) 来年の日本復帰50年。町としての事業計画は考えられるか。</p> <p>(2) 今年延期となった「西原まつり」は、どう検討していくのか。</p> <p>(3) 2カ年中止の「海外移住者子弟研修生受入れ事業」は、どう考えていくのか。</p>	<p>町 長</p>



質問者	⑫ 伊 計 裕 子 議 員	質問の相手
1. 認定こども園について	<p>(1) 町長は、「幼稚園の認定こども園化」は、4つの基本理念の1つである「子どもたちの未来のために」の施策の一つだとおっしゃられたのだが、具体的にどうということなのかを伺います。</p> <p>(2) 現在の公立幼稚園4園の各職員数をお知らせください。</p>	町 長  教育長
2. 教育行政について	<p>(1) コロナ禍のもとで始まった1学期後半ですが、子どもたちの心身の健康と学びの保障のために現場の先生たちとともに取り組んでいることと課題になっていることを伺います。</p> <p>(2) GIGA スクール事業が始まっていますが、現場の先生たちから教師用のタブレットがないため困っているとの声があります。現状をお知らせください。</p> <p>(3) 学校の教師以外の事務職などは、三六協定を結ぶ必要がありますが、本町は結ばれておらず、ぜひ結んでいただきたいとの要望がありました。結ぶうえでの課題をお聞かせください。</p>	教育長
3. 国保のコロナ禍における特例減免について	<p>昨年度に引き続き今年度も国保税コロナ特例減免があります。以下の点について伺います。</p> <p>(1) 今年度の現時点での特例減免申請・決定件数と支給金額を伺います。</p> <p>(2) 昨年度の申請・決定件数と支給金額、減免総額率を伺います。</p> <p>(3) 昨年度は国が全て財政支援を行っていましたが、今年度は減免総額率によって支援率が違います。そのことによる町財政への影響を伺います。</p>	町 長
4. 介護保険について	<p>(1) 3年に1度の報酬改定が4月に行われました。</p> <p>0. 70%微増の改定、人員や施設基準の緩和などさまざまな改定がありますが、町内の事業所や職員、利用者への影響を伺います。</p>	町 長

<p>5. 町道翁長 1 号線歩道崩落について</p>	<p>(2) 8月からは、特別養護老人ホーム等の介護施設に入所する低額所得者の食費・居住費などを減額する補足給付制度が変更されています。具体的な内容と影響を受ける方々の人数を伺います。</p> <p>(1) 町道歩道崩落等の影響によって、個人設置のトンブロック擁壁に亀裂が入り、応急措置として土のうを置く工事がされたようですが、その後の計画を伺います。</p> <p>(2) 翁長 1 号線の開通見通しを伺います。</p> <p>(3) 里道管理についての見解を伺います。</p>	<p>町 長</p>
<p>質 問 者</p>	<p>⑬ 真 栄 城 哲 議 員</p>	<p>質問の相手</p>
<p>1. 西原町の保育・教育環境について</p> <p>2. 民間資金等活用事業について</p>	<p>(1) 保育料の減免措置の実施について、以下の件を伺う。</p> <p>ア. 本町における、保育料の減免措置についての判断基準を伺う。</p> <p>イ. 減免措置の実施にあたり、保育現場や保護者等の対応などの課題を伺う。</p> <p>(2) 「G I G A スクール構想」に基づき、今年 4 月以降、町立小中学校の児童生徒にタブレット端末を貸し出し、授業や家庭等での活用を行います。と保護者へ通知がなされました。以下の件について伺う。</p> <p>ア. 休校時におけるタブレットの活用状況を伺う。</p> <p>イ. コロナ禍において、登校するかオンライン授業を受けるか選択できる「ハイブリッド授業」が広がってきている。本町の取組み状況を伺う。</p> <p>現在本町は、民間資金を活用した公共施設整備の可能性を調査している。これから公共施設等の整備をしていくうえで、補助金に頼らない新たな方法として期待している。以下の件を伺う。</p> <p>(1) 本業務の業務進捗状況及び今後の工程を伺う。</p> <p>(2) 本業務について、現在課題となっている点を伺う。</p>	<p>町 長</p> <p>教育長</p> <p>町 長</p>

<p>3. 監査委員からの是正・改善の内容について</p>	<p>令和2年度西原町一般会計・特別会計歳入歳出決算及び基金運用状況審査意見書のむすびにおいて、5項目の指摘があった。以下の件について伺う。</p> <p>(1) 調定額の把握について、調定額を失念し、あるいはない収入未済額が発生した項目、経緯詳細を伺う。</p> <p>(2) 契約事務について</p> <p>ア. 随意契約の契約書に、支払期日等の記載が不明瞭で、請求日が曖昧になり年度末となった事業名、経緯の詳細を伺う。</p> <p>イ. 見積書を受領せず印刷物を発注し、相手方からの請求書のみで支払いが行われた項目、経緯の詳細を伺う。</p> <p>ウ. 随意契約において、2人以上の者から見積書を徴すべきところ「緊急性がある」として、1人の者から徴した事業名、経緯の詳細を伺う。</p> <p>(3) 検収及び検査の事務について、請負工事及び備品購入等に係る随意契約において、不適切な事例がみられたとある。その事業名、経緯の詳細を伺う。</p> <p>(4) 公印の管理について、町長及び教育長の印の使用について、いつ、誰が、何の目的で使用したのか記録はなかったとある。詳細を伺う。</p> <p>(5) 協定書について、農水産物流通・加工・観光拠点施設の指定管理者と町で締結した協定書第16条で定めた「事業報告書」が提出されなかった経緯の詳細を伺う。</p>	<p>町長</p>
<p>4. 治水整備について</p>	<p>近年、著しい気象変動により多くの災害が発生し、特に大雨による災害は、全国各地で頻発し本町もその例外ではない。新たな冠水個所の事例もあり、治水整備は不可欠である。以下の件について伺う。</p> <p>(1) 現在本町は、側溝等の清掃等で対策を行っているが、それに関する予算を伺う。(概算で可)。</p> <p>(2) 現在のままでは、今後も同様に水害等が起こりうるため、原因等の調査を行い、それに基づき、整備計画を立てることが必要と考えるがいかがか。</p>	<p>町長</p>

質問者	⑭ 長 浜 ひろみ 議員	質問の相手
1. 教育行政について	<p>(1) 夏休み期間中に、西原東小学校の1年生の和式便器から洋式便器へのトイレ改善工事が行われた。工事費の総額と工事期間を問う。</p> <p>(2) 東小学校のトイレ改善については、引き続き改善を行う必要がある、文部科学省の補助事業を取り入れて6年生まで和式トイレから洋式トイレへしっかりと改善計画を示し、実行するべきであると考えているが、教育委員会の見解を問う。</p> <p>(3) 小中学校での生理の貧困対策について問う。</p> <p>(4) 小中学校通学路の児童生徒の交通安全対策を問う。</p> <p>(5) コロナ禍における学びの保障について、教育委員会の見解を問う。  ア. 小中学校のオンライン授業実施について取り組み状況を問う。  イ. オンライン授業のトラブル等はあったかについて問う。  ウ. 教職員及び児童生徒のICT教育のサポートについて問う。</p>	<p>教育長</p> <p>教育長</p>
2. 新型コロナウイルス感染症対策について	<p>(1) ワクチン接種状況について問う。</p> <p>(2) 妊婦とその配偶者の優先接種について問う。</p> <p>(3) ワクチン接種を希望する高齢者の未接種者の対応について問う。</p> <p>(4) ワクチン接種に関するデマ対応の啓発活動状況について問う。</p> <p>(5) ワクチン接種後の健康被害や後遺症の補償の相談窓口はどこが担うかについて問う。</p> <p>(6) 親族から支援を受けることが困難な自宅療養者への取り組み状況について問う。</p>	町 長
3. 福祉行政について	<p>(1) コロナ禍におけるフレイル予防について実態や今後の取り組み状況を問う。</p>	町 長

4. 認定こども園について	(2) ヤングケアラーの実態調査について問う。  プロジェクトチームにおける認定こども園の進捗状況を問う。	町 長
質 問 者	⑩ 平 良 正 行 議 員	質問の相手
1. リサイクルヤードの進捗状況について	リサイクルヤード移転のため東部清掃施設組合からし尿処理場敷地を令和2年に42,088千円でリサイクルヤード建設事業用地として購入し、令和3年度当初予算でリサイクルヤード整備工事費として40,000千円が計上されている。そのリサイクルヤード整備の進捗状況を伺いたい。	町 長
2. シルバー人材センター就業について	令和3年度シルバー人材センター総会資料によると、高齢者に相応しい地域に密着した仕事を家庭、民間事業者、官公庁等から有償で引き受け、登録会員に対して、その能力、希望等に応じ、シルバー人材センターの適正就業ガイドラインの遵守の下で会員に就業提供すると報告されているが、下記事項について伺う。 (1) 適正就業ガイドラインの基準を伺う (2) 登録会員に対して、その能力、希望等に応じ就業提供していると思いますが、会員登録日数1年以上を基準に就業日数を算出した場合において、平均就業日数を超える会員は何名か伺う。 (3) 会員への就業提供で年間トップテン10名の就業日数を伺う。 (4) 会員への就業提供で年間就業日数が最低及び未就業会員の状況を伺う。	町 長
3. 草、木のリサイクルについて	草、木類は、シルバー人材センターが回収しチップ処理され、かえるくん、すくすくくん、めばえくんの袋詰めと、チップ資材などに加工処理している。今年は、注文の分も間に合わない状況であり、シルバー人材センターに聞くと、機械が古く、直径10センチ以上の木が切れる機械を導入できたら、処理能力も上がるとのことである。下記事項について伺う。	町 長

	<p>(1) シルバー人材センターで処理できないものは、民間業者に搬入していると思うが、これに係る各課の令和2年度の処理量と金額を伺う。</p> <p>(2) 毎年2回、各自治会で行われている清掃で出る草木類は、シルバー人材センターに搬入して草木類とほかのものが混ざっているものについては、産業廃棄物業者に搬入していると聞いている。産業廃棄物業者への搬入量と金額を伺う。</p>	
<p>4. プラスチック資源循環促進法について</p>	<p>プラスチックごみのリサイクル強化と排出削減に向けた新法プラスチック資源循環促進法が、6月4日参議院本会議で成立した。町の取り組みについて伺う。</p>	<p>町 長</p>
<p>5. 西原運動公園の清掃について</p>	<p>私は、週2回運動公園でウォーキングをしておりますが、草刈りの方法がとても気になっている。草刈り機で順序よく除草すると思っていたが、飛び飛びに草刈りされている。シルバー人材センターに聞いてみると、除草場所は23ヶ所に分かれており、場所により、除草の月と回数も役場の指導に従わないといけないとのこと。詳しい内容を伺いたい。</p>	<p>町 長</p>
<p>6. 生ごみ処理機の補助について</p>	<p>一般廃棄物処理手数料は、ごみ処理に係る経費について、排出量に応じた負担の公平化、町民及び事業者のごみ減量の意識啓発を図ることを目的とし、西原町においては、平成13年8月より一般廃棄物処理手数料を導入している。導入以来、消費税率の改定に伴う諸経費の高騰や一般廃棄物処理基本計画を踏まえ、ごみ排出量の抑制とリサイクル意識の高揚を促進するため、指定ごみ袋の価格を令和2年7月から値上げした。下記事項について伺う。</p> <p>(1) ごみ袋の値上げにより、令和元年度決算額と令和3年度予算額の差額を伺いたい。</p> <p>(2) ごみ袋の値上げによる収入増は、地域に還元すべきと思います。生ごみ処理機補助金、又各地域でリサイクル収集している地域、団体への補助金を復活すべきと思うが町の考えを伺う。</p>	<p>町 長</p>

